
當我們向人傳福音時，會告訴他做基督徒非常好，因為神為愛祂的人所預備

的是眼睛未曾看見，耳朵未曾聽見，人心也未曾想到的（林前 2:9）；對於正在痛

苦中的人，我們會告訴他：靠著那加給我力量的，凡事都能做（腓 4:13）；等他

信主了之後，若軟弱陷在罪中，我們就告訴他：在我肉體之中，沒有良善。因為，

立志為善由得我，只是行出來由不得我（羅 7:18）⋯ ⋯。你是否覺得以上的情況

很矛盾？為何我們所傳的福音前後矛盾？我們講的不都是聖經的話嗎？若我們

用這個當藉口，那聖經是不是一本詐騙手冊，而上帝是一個騙子？有些攻擊基督

教的人的確這麼認為，當出現這樣的質疑時，你如何去辯護？你怎樣解決上述矛

盾？我們要記得，神自己面對一個比這些更大更深的的矛盾，因為，祂自己的慈

愛與公義就是一個矛盾。祂充滿了恩慈憐憫，祂希望世人都可以得救得福，但同

時，因為我們都是罪人，在神的公義之下，人必須付出罪的代價－死！那麼，必

須死的人怎麼可以得到福音的好處？所以，這是上帝要面對的極大的矛盾。祂如

何解決這個矛盾？祂用「十字架」來解決這個矛盾！「十字架」是我們今天信息

的中心，請讀馬可福音第八章 27～38節。 

在耶穌與門徒往該撒利亞腓立比的路上，耶穌問門徒：「人說我是誰？」，他

們的回答包括了施洗約翰、以利亞以及先知；耶穌接著問他們：「你們說我是誰？」

彼得回答：「你是基督」。第 31節，耶穌對他們說：「人子必須受許多的苦，被長

老、祭司長，和文士棄絕，並且被殺，過三天復活。」第 32節，「耶穌明明的說

這話，彼得就拉著他，勸他。」耶穌這時不再用比喻暗示的方式說話，而是清楚

明白地說：我要被人棄絕，我要被殺害！然而，彼得就緊張了，「勸」字的意思

是「責備」，彼得把耶穌拉到一旁「勸」耶穌不要這麼做，在耶穌責備了彼得之

後，第 34節，祂便對眾人和門徒說：「若有人要跟從我，就當捨己，背起他的十

字架來跟從我。」我們可能對這句話熟悉到沒什麼感覺了，但我們實在需要好好

的思想，要當耶穌的門徒需怎麼做呢？就是要捨己，背起自己的十字架來跟從祂，

但這不會是我們想要的，我們會像彼得一樣勸耶穌，不要讓這樣不好的事發生，

因為，耶穌即將做王了，這麼多人擁護和跟隨，不應該講這種喪氣話，這不積極

也不正向。但是，對於彼得這種心態，耶穌很嚴厲地提出警告：想要救自己生命

的，定會失去生命！我們常對此處的兩個關鍵詞：「捨己」與「十字架」有錯誤、

膚淺的理解，以致於我們不想捨己，不要十字架！ 

對於「捨己」，我們的認識可能屬於英雄式的自我犧牲，也就是為了高遠的

理想、眾人的福祉，願意犧牲自己，然而，這種理解是基於很強烈的自我標榜，

與耶穌說的捨己完全不同。耶穌說的捨己，是在神面前完全謙卑，知道自己的人

生、自己的生命都算不得什麼，自己根本什麼能力都沒有，不配得任何好處；耶

穌說的捨己，與我們文化中的定義完全相反，如果自我感覺良好，認為自己在做

好事，這個不叫捨己，反而是榮耀自己，這種態度把重點放在我自己，是一點都

沒有捨己！所謂捨己，就是沒有自己，是一個徹底的從自我中心的人生轉向基督。

然而，對人來說，這幾乎是做不到的，不是嗎？因此，耶穌不僅講捨己，還加了：

「背起他的十字架來跟從我」，耶穌以這個過程幫助我們捨己。 



我們可能懂耶穌基督的十字架，但「背起我的十字架」是什麼？受到世俗觀

念的影響，我們常聽到有人說：我為台灣背起十字架、我為這個社會背了十字架、

我為我的家庭背十字架⋯⋯，說穿了，就是告訴我們他很悲壯地為其他人犧牲了，

所以，還是在提昇自己，仍是強調「我」！當我們用這樣的思維來解釋十字架，

便與耶穌所說背道而馳。若我們相信這樣的觀念，會愈來愈看重自己，以自我為

中心。耶穌說的捨己，是要離開自己，若沒有離開，做不到捨己，因此，耶穌說：

神用你的十字架來幫助你。那麼，十字架代表什麼？代表失敗與羞恥！十字架是

羅馬最可怕、最羞辱的刑罰，所以，任何在你生命中有讓你確實感受到你是失敗、

軟弱和羞恥的事，這些事就可能是你的十字架。若這些事讓你的人生就像死掉一

樣，讓你覺得你的生命一點價值都沒有，逼著你認識自己的無力、無能與絕望，

引你到自己之外的那一位，轉向耶穌基督，幫助你捨己時，它就是你的十字架。

耶穌說：「凡為我和福音喪掉生命的，必救了生命。」我們通常是為自己才肯犧

牲奉獻，然而，耶穌告訴我們：你已經不值得再為你自己做什麼了，發生了那些

失敗、羞恥的事在你生命裡面，你自己的生命已經不值一提了，你無能為自己做

什麼事，這樣，你才有可能捨己。這些事也可能是一場疾病、意外的災難、重大

的冤屈，或是失去親愛的人⋯⋯，這些事看起來是百分之百的壞事，但它們卻使

我們願意背起這個十字架，引領我們捨己轉向基督，走上一條最美最好的路。 

另外，還有一個對於十字架的誤解，就是當我們經歷了背起十字架的操練後，

會認為自己的生命已經成熟了，漸漸地覺得自己愈來愈不需要十字架了，雖然我

們嘴巴上不說，但我們可能真覺得如此。弟兄姊妹，這段聖經在路加福音有平行

的記載，路加的記載幾乎完全一樣，但是加了兩個字：「若有人要跟從我，就當

捨己，天天背起他的十字架來跟從我。」（路 9:23）這裡加了哪兩個字？「天天」！

也就是每一天，意思是你在地上活一天，就有一天的十字架，沒有人成熟到某一

天不需要十字架的；你是多年的基督徒也好，是今天才信主的也好，一樣都有生

命的十字架。或許我們會說：好累喔！我一輩子都要面對這個不快樂的事在生命

裡，神為什麼要這麼做？為什麼故意折磨我？我的生命已經夠倒楣了，夠了吧？

為什麼還要面對那麼多十字架？我們問神為什麼要有十字架，通常這個問題，可

能暫時沒有你想要的答案，這個問題的答案，有一部份可能是奧秘，是在我們有

生之年無法知道的，但我們可以知道部分的答案，因為，神在聖經裡有清楚的指

示： 

1.人生的苦難，不是因為神很殘忍，是因為世人都有罪，可能我受的苦不是我

直接犯罪的結果，但因為你我都犯了罪，這個本來完美的世界，被人的罪敗

壞了，所以，每一個活在世上的人都會受苦。 

2.神並非對受苦的罪人漠不關心，祂愛到一個地步，讓祂的獨生子替你我死在

十字架上，在祂要你背十字架之前，耶穌基督已經替你背了十字架，所以耶

穌說：「凡勞苦擔重擔的人可以到我這裡來，我就使你們得安息。」（太11:28），

這不是一句普普通通、隨隨便便的安慰話，因為祂已經替你背了，當你願意

背自己的十字架時，你才知道十字架是祝福。 



3.為什麼必須要十字架？因為你我這些罪人是無可救藥的自我中心，不管怎樣，

我們總是用自己的手段和辦法死命掙扎，去解決人生的一切事情。我的十字

架在生命中的作用，就是把我打倒，打到一個地步使我沒有辦法掙扎，這個

叫做十字架，神把十字架放在我的人生，逼使我必須轉向基督，轉向那在我

之外全愛，全能、全知、可靠的那一位，使我能夠得救。當我們為了基督和

福音的緣故放下自己，接受十字架在生命裡中工作，背起這個十字架，必會

得著生命。 

弟兄姊妹，現在你的生命中，有沒有哪件事你總是軟弱，讓你想起你是一個

罪人？你的生命中有沒有哪些事驅策著你，要你放棄自己的想法，轉向那位能夠

赦免你罪的耶穌基督？有沒有一些事讓你想要將你的人生擺在耶穌面前，讓祂幫

助你，去體嚐那你可望而不可及，勝過罪惡的喜樂？這個勝過罪惡的能力，永遠

只在基督裡，不再你裡面。十字架是一生的問題，你一生都要背十字架，你這次

靠十字架得勝，是因為你在基督裡得勝，下次你若靠自己，仍舊會失敗，直到你

願意背起十字架跟從主。當你為著基督和福音的緣故捨去舊生命，你就可以藉著

耶穌的十字架得著全新、意想不到的人生；也許你的十字架不是自己的罪，但若

某些生命中發生的事讓你全然無助，你對自己的人生毫無掌控的能力，這些都有

可能是你的十字架，如果你讓耶穌基督幫助你認識自己的軟弱，幫助你不再掌控

自己的人生，願意去信靠那位生命的主宰，讓基督成為你生命的主，這就是捨己，

就是為著基督和福音的緣故喪掉生命，喪掉舊的生命，得到新的人生，遠比你從

前的生命更加豐盛、美好與平安。雖然看似失去了很多，但是你得著的是完全平

安的把握，唯有在基督的手中，你的人生才是最好的人生，這是真正的福音，真

正的福音是在十字架的背後，那麼，是否我們所傳的福音，只是傳一個成功的福

音，開出天國的支票，引導人追求虛榮、財富與名利，因為，我們不想要十字架，

只想得豐盛與榮耀。 

我們可能可以逃避十字架，但是我們得付上什麼代價呢？第 36～37節說：「人

就是賺得全世界，賠上自己的生命，有什麼益處呢﹖人還能拿什麼換生命呢？」

對於那些追求榮耀，追求成功和興盛的教會，他們逃避十字架，永遠無法嚐到真

正生命的滋味，更糟的是，他們的人生經不起打擊，順境時可以感謝讚美主，但

當意外來了，遭遇了打擊，很快就在信仰上跌倒，因此，逃避十字架要付出很大

的代價！沒有人喜歡逆境的來臨，這是人最不願意去面對的事，但是，我們有一

個把握，知道這是神放在我們人生中的十字架，神不會不小心，把一個不好的東

西丟給我們，神不會看錯，任何發生在你人生的事，都可以成為十字架，如果你

不逃避的話，你願意背起來，它都是你人生的十字架，十字架的背後是祝福，那

無限永恆的祝福，是真正的福音，你得到一個新的人生，遠比你過去的人生還寶

貴，當你經歷了十字架的人生，嚐過真正福音的美好後，你便可以很有把握的跟

任何人說，神為愛他的人所預備的是眼睛未曾看見，耳朵未曾聽見，人心也未曾

想到的；你一點都沒有欺騙，你可以跟他們說，我們進入神的國需要經歷許多的

艱難，這一點矛盾都沒有。你可以很有把握的傳講真正的福音！對於那些只想靠



自己賺得全世界的人，永遠沒有辦法有這個經歷！弟兄姊妹！你是要十字架還是

要成功榮耀？願神引導我們！ 


